
рамках национального про-
екта «Безопасные и каче-
ственные дороги» на эти це-
ли было направлено порядка 

270 миллионов рублей – эта сумма на 
115 миллионов больше, чем в минув-
шем году. Потому и задачи серьёзные 
– ремонт около 30 дорог и 19 внутрик-
вартальных проездов. Конечно, до-
рожная кампания ещё не завершена, 
но уже видны результаты.

Закончены работы на улицах Да-
нилова и Строителей, которые не 
обновлялись десятилетия. За этими 
капитальными ремонтами наблюда-
ла лично, поскольку рядом живу. И, 
надо сказать, радовалась, как под-
рядчики с помощью многочислен-
ной специализированной техники 
оперативно и слаженно выполнили 
комплексное благоустройство. Они 
не только заменили асфальт, но и 
старые бортовые камни – на гранит-
ные, отремонтировали ливневую ка-
нализацию, обновили систему ос-
вещения, пешеходные переходы, 
положили искусственные дорож-
ные неровности, отсыпали газоны, 
установили новые дорожные зна-
ки и ограждения. Теперь идёшь по 
ровному широкому тротуару, огля-
дываешься вокруг, и сердце радует-
ся. Кстати, срезка старого асфальта 
тоже использовалась, например, на 
перекрёстке улиц Ватутина – Лени-
на, у дома № 72 «а». Там, наконец, 
была засыпана большая канава, ко-
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Несмотря на пандемию короновируса и экономические трудности объём 
ремонтов дорог в Первоуральске не только не сократился, но даже 
значительно увеличился.

торая прежде становилась препят-
ствием для автомобилистов.

Теперь по модернизации внутрик-
вартальных проездов. Одним из пер-
вых строители отремонтировали его 
на улице Трубников, рядом со шко-
лой № 9. Длина этого участка почти 
два километра. Часть пешеходной зо-
ны выложена плиткой, как на набереж-
ной. Такие же ремонты межкварталь-
ных проездов прошли ещё в 19 дворах 
Первоуральска. Депутат Первоураль-
ской городской Думы Владислав Изо-
тов рассказал:

– Избиратели не раз обращались 
ко мне по поводу заезда во двор на 
проспекте Космонавтов, 24, где раз-
мещается детский сад. Чтобы к нему 
добраться, надо было преодолеть глу-
бокую яму. Теперь эта проблема ре-
шена. Кроме того, в этом году удалось 
благоустроить подходы к социальным 
объектам, в частности, к центру заня-
тости, к пенсионному фонду. До это-
го первоуральцы испытывали боль-
шие неудобства, идя по бездорожью. 
Замечу, после окончания работ все 
отремонтированные дороги пройдут 
экспертизу качества – из дорожного 
полотна вырежут на пробу куски ас-
фальта и сделают анализ. Дадут оцен-
ку дорожной кампании и депутаты.

Надо сказать, что за всеми участ-
ками ремонта дорог закреплены со-
трудники управления ЖКХ, которые 
постоянно бывают на объектах, кон-
тролируют качество выполнения ра-
бот. По завершению строительства 

В 
будет создана комиссия, которая осу-
ществит приёмку дорог. А пока кампа-
ния продолжается, благо погода позво-
ляет. Сейчас за счёт средств местного 
бюджета ведутся работы на участке от 
реки Шайтанка до федеральной трас-
сы. На дороге проводят выемку грунта 
и отсыпают её щебнем. Общая протя-
жённость участка – почти пять киломе-
тров. Также продолжаются дорожные 
ремонты на улицах Емлина, Фурмано-
ва, Шахтёрская. Не обошли внимани-
ем и сельские территории. В Билим-
бае ремонтируют улицы Строителей и 
Трубников, в Новоуткинске – Гоголя и 
Горького. Обновлена дорога, ведущая 
к посёлку Доломитовый. 

В ближайшее время должны при-
ступить к ремонту улицы 3 Интернацио-
нала в Шайтанке. Подрядчику, который 
будет определён по итогам электрон-
ного аукциона 14 сентября, предстоит 
привести в порядок более двух киломе-
тров дорожного полотна: от Храма свя-
тых апостолов Петра и Павла до пло-
тины Верхне-Шайтанского пруда. На 
ремонт дороги из городского бюджета 
выделено 47 миллионов рублей. За эти 
деньги строители уложат на проезжей 
части два слоя асфальта, обустроят но-
вый тротуар, оборудуют остановочные 
комплексы. Кроме того, по условиям 
контракта компания, выигравшая кон-
курс, приведёт в порядок водоотводы 
и уложит трубы под съездами. Завер-
шат ремонт строители в начале октя-
бря и предоставят пятилетнюю гаран-
тию на все работы.

НОВОСТИ

ДИКТАНТ ПОБЕДЫ 
Первоуральск впервые присоединился к этой 

Всероссийской акции. 

Ответить на вопросы об истории Великой Отече-
ственной войны решились несколько сотен горожан. 
Они писали диктант в шести учебных заведениях. К про-
верке знаний некоторые готовились, как к экзамену по 
истории. Педагоги-организаторы считают, что это пол-
номасштабное тестирование, в котором 25 вопросов 
на знание истории Великой Отечественной, в том чис-
ле фильмов, песен и стихотворений о войне. Каждый 
участник «Диктанта Победы» в бланке делал отметки. 
Результаты тестирования участники получат через ме-
сяц на адрес электронной почты, который указывали во 
время регистрации. Победителей определят в каждом 
регионе, но несмотря на занятое место, каждый сдав-
ший тест получит сертификат участника.

В этом году к акции «Диктант Победы» присоедини-
лись 75 стран.

ОТОПИТЕЛЬНЫЙ СЕЗОН
С начала этой недели в Первоуральске 

официально стартовал отопительный сезон. 
Отопление в город будет подаваться поэтапно. 

Прежде всего, батареи станут горячими 
в детских садах, школах, больницах.

А с 14 сентября коммунальщики приступят к запу-
ску отопления в многоквартирных домах. Заметим, 
перед началом отопительного сезона в городе были 
опрессованы все магистральные и внутридомовые се-
ти. Завершается работа по оформлению паспортов 
готовности для каждого дома. Несмотря на то, что по 
закону отопление следует подавать лишь после того, 
как температура на улице в течение пяти дней будет 
ниже восьми градусов, у горожан есть возможность 
сделать это раньше. Для этого, управляющая компа-
ния должна подать соответствующую заявку в адми-
нистрацию города.

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЕДЫ 
ШКОЛЬНИКОВ

Муниципалитеты свердловской области получат 
более миллиарда рублей в качестве субсидии 

на обеспечение горячим питанием младших 
школьников региона.

Согласно нормативу, в конце 2019 года, один обед 
стоил чуть более 70 рублей. Таким образом, выделен-
ной суммы хватит примерно на 15 миллионов обедов.

Обеспечить горячим питанием всех школьников 
младших классов предложил президент РФ Владимир 
Путин, выступая в Федеральном собрании с ежегодным 
посланием. В июне стало известно, что правительство 
России направит на это 22 миллиарда рублей.

КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ ДОМОВ
В Первоуральске утвердили программу 

капремонтов на 2021 год.

В списке 24 многоквартирных дома в пяти микро-
районах города.

В следующем году капитально отремонтируют в цен-
тре Первоуральска семь многоквартирных домов: на 
улицах Ватутина, 1 Мая и Трубников. Ещё пять зданий – 
в микрорайоне Хромпик (на улицах Мамина-Сибиряка, 
Розы Люксембург и Химиков). Три дома отремонтиру-
ют на Динасе (на улицах Ильича и Кирова). Шесть – на 
Магнитке (на улице Бурильщиков), три дома в Новоут-
кинске. По программе капремонта в зданиях заменят 
кровлю, системы отопления, водоснабжения и рекон-
струируют фасады. Также в следующем году в высотках 
заменят 61 лифт.
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БЕЗОПАСНЫЕ
И КАЧЕСТВЕННЫЕ ДОРОГИ



Встречая бывшую новотрубницу Зою Сутормину, всегда удивляешься её 
отличной физической форме и энергии. 
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ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

АКТУАЛЬНО

УТВЕРЖДЁН ПЛАН ПРИВАТИЗАЦИИ
Блок «имущественных» решений  

приняли депутаты на очередном заседании 
городской Думы.

Так, внесены изменения в прогнозный план привати-
зации муниципального имущества на 2020 год, утверж-
дён аналогичный план на 2021 год. Кроме того, назначены 
торги по продаже муниципального имущества посред-
ством публичного предложения и проведения аукциона.

Из действующего плана приватизации  было предло-
жено исключить пять объектов, один из которых, нахо-
дящийся в Вересовке, планируется выделить под участ-
ковый пункт полиции, другой – в Билимбае – передать 
в аренду, ещё два объекта перенести в план на следу-
ющий год. Помимо этого, в отношении одного из нежи-
лых помещений, включённых в план, была проведена но-
вая рыночная оценка. В итоге возникла необходимость 
внести изменения и указать новую стоимость объекта.

Что касается прогнозного плана на 2021 год, то в него 
включили пять объектов, в том числе нежилые помеще-
ния, исключённые из плана текущего года. Общая сум-
ма доходов от реализации имущества составит без ма-
лого пять миллионов рублей.

ПОЖАРНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ
Была в центре внимания депутатов 
Первоуральской городской Думы.

Они оценили противопожарные мероприятия, ко-
торые проводятся в лесах городского округа. Так, для 
предотвращения распространения огня нынче было об-
новлено 38 минерализованных полос, общей протяжен-
ностью более 44 километров.

Ежегодно из местного бюджета выделяются сред-
ства общественным объединениям пожарной охраны. 
В этом году объём финансирования составил 460 ты-
сяч рублей. Первоуральская добровольная пожарная 
охрана (15 человек личного состава) обеспечивает ра-
боту четырёх постов, расположенных в Талице, Кузино, 
Меркитасихе и Нижнем селе.

Одно из направлений работы – профилактика: пу-
бликация материалов в СМИ, вручение памяток, прове-
дение рейдов и собраний. Обучают горожан и жителей 
посёлков мерам пожарной безопасности два штатных 
и девять внештатных инструкторов городской службы 
спасения. По данным Единой дежурно-диспетчерской 
службы в 2020 году возгораний на территории город-
ских лесов зафиксировано не было.

СНОС ВЕТХОГО ДОМА
В городе продолжается реализация 

муниципальной программы по переселению 
граждан из аварийного жилищного фонда, 

утверждённая постановлением администрации.

В данную программу входят многоквартирные дома, 
признанные до 1 января 2017 года аварийными в связи с 
износом, которые подлежат сносу. В этом году в рамках 
софинансирования расселён многоквартирный ветхий 
дом на Динасе (Ильича, 13). Теперь его сносит подряд-
чик, в задачу которого также входят очистка площадки, 
вывоз строительного мусора и благоустройство терри-
тории. Работы будут выполнены до конца марта.

Напомним, в минувшем году в Первоуральске были 
снесены четыре аварийных многоквартирных жилых до-
ма, общей площадью почти две тысячи квадратных метра.

БЕЗОПАСНАЯ ДОРОГА
Под таким названием в городе  

прошёл рейд ГИБДД.

Автоинспекторы ловили первоуральцев, которые пе-
реходят дорогу в неположенном месте и водителей, не 
пропускающих  пешеходов. За четыре дня  удалось вы-
явить 300 нарушений правил дорожного движения. Из 
них 100 пешеходов, 42 водителя, четыре автолюбителя 
находились в состоянии опьянения. 

Сотрудники ГИБДД дежурили на оживленных участ-
ках дорог и вблизи пешеходных переходов. Нарушителей 
выявляли и с помощью скрытого контроля: один экипаж 
ГИБДД фиксировал дорожную обстановку на видеока-
меру, в случае выявления нарушения, информацию пе-
редавали другому экипажу, который дежурил неподале-
ку. Выйти в рейд правоохранителей заставила печальная 
статистика. С начала года в Первоуральске зарегистри-
ровано 12 ДТП с участием пешеходов, в которых 3 чело-
века погибло, 9 – пострадали. Сотрудники ГИБДД напо-
минают: пешеходам – переходить дорогу можно только 
в установленных местах и на зелёный сигнал светофо-
ра, водителям – не забывать снижать скорость перед пе-
шеходным переходом. 

В Свердловской обла-
сти за время пандемии ди-
агноз COVID-19 поставили 
более 26 тысячам уральцев. 
Смертность от коронавиру-
са нового типа по-прежнему 
высока – в общей сложно-
сти скончалось 500 чело-
век. В регионе сохраняется 
масочный режим в закрытых 
помещениях, социальное 
дистанцирование и самои-
золяция для людей старше 
65 лет и тех, кто имеет хро-
нические заболевания.

За неделю в Екатерин-
бурге на карантин из-за 

COVID-19 закрыли две шко-
лы и один детский сад, ещё в 
нескольких заведениях вве-
ли частичные ограничения. 
Во всех школах области вве-
дены чёткие инструкции, как 
действовать в случае обна-
ружения у детей или педа-
гогов коронавируса. В пер-
вую очередь, педагоги или 
школьники с симптомами 
инфекционного заболева-
ния сразу же отстраняют-
ся от учебного процесса. В 
помещениях, где они нахо-
дились, проводится дезин-
фекция. Одноклассники и их 

руководитель сдают тесты 
на COVID-19 и переходят на 
дистанционное обучение до 
получения отрицательно-
го результата теста. Школы 
будут переходить на дистант 
полностью, если заболевае-
мость коронавирусом среди 
детей и взрослых составит 
более 25 процентов.

Наличие результатов об-
следования на коронавирус 
является обязательным ус-
ловием для въезда в неко-
торые страны, а также для 
тех, кто возвращается из-за 
рубежа. Поэтому в аэропор-
ту Кольцово открылся пункт 
экспресс-тестирования на 
коронавирус. Его лабора-
торные мощности позволя-
ют получить результаты в те-
чение суток с момента сдачи. 
Сейчас пункт тестирования 
работает ежедневно с девя-
ти утра до 16.30 часов. А по-

сле открытия международ-
ного авиасообщения начнёт 
функционировать в кругло-
суточном режиме. Для удоб-
ства пассажиров справка с 
результатами будет отправ-
лена на электронную почту 
пассажира.

В стационарах детских 
больниц региона снова раз-
ворачивают провизорные 
госпитали. Туда будут при-
возить детей с тяжёлыми 
формами ОРВИ и подозрени-
ем на внебольничную пнев-
монию. Фактически боль-
ницы готовят для приёма 
пациентов с подозрением 
на коронавирус. О пере-
профилировании коек гово-
рится в приказе областного 
Минздрава, которым утверж-
дается алгоритм оказания 
медпомощи детям в пери-
од подъёма заболеваемости 
гриппом, ОРВИ и COVID-19.

ФИЗКУЛЬТУРА – ДАЕТ СИЛУ

КРАСНЫЕ КВИТАНЦИИ 
ЗА ЭЛЕКТРИЧЕСТВО

Пенсионерка со стажем 
состоит в президиуме со-
вета ветеранов ПНТЗ, яв-
ляется заместителем пред-
седателя совета ветеранов 
заводоуправления, членом 
городской общественной 
палаты. Откуда такая актив-
ность, целеустремлённость, 
желание помогать людям. 
Оказалось, силы дают дви-
жение и физкультура. Зоя 

Ивановна рассказала, что 
ещё учась в билимбаевской 
школе, которая славилась 
спортивными достижени-
ями, серьёзно увлеклась 
гимнастикой. В старших 
классах даже сама вела 
секцию. Работая на заво-
де, участвовала в корпора-
тивных соревнованиях, со-
стояла в турклубе, ходила 
в походы по Уралу, занима-
лась альпинизмом. А выйдя 
на заслуженный отдых, ста-
ла плавать в бассейне, за-
ниматься гимнастикой для 
ветеранов в Доме спор-
та, освоила скандинавскую 
ходьбу в общественной ор-
ганизации «Город чемпи-
онов» – даже получила в 
подарок палки. Зимой её са-
мая удобная верхняя одеж-
да – яркий, лёгкий лыжный 
костюм. Зоя Ивановна с 
мужем специально отправ-
ляются в центр «Мирный», 
чтобы ежедневно вставать 
на лыжню. Они, кстати, ни-
когда не пропускают сорев-
нования «Лыжня России». А 
летом хорошо поддержи-
вает её жизненный тонус 
работа в саду. Главное, по 
словам собеседницы – не 
лениться, много двигать-
ся: «Физкультура позволя-
ет мне лучше себя чувство-
вать, не ходить по врачам, 
не пить таблеток». 

Действительно, ни для 
кого не секрет, что физи-

ческая активность помога-
ет укрепить мышцы, дела-
ет стройнее фигуру, а также 
помогает активизировать 
защитные механизмы. А не-
давно было установлено, 
что она положительно влия-
ет и на умственные способ-
ности человека, на память. 
У взрослых людей, которые 
много двигаются, защище-
ны нейроны от ишемическо-
го воздействия. 

Исходя из результатов 
исследования, получается, 
что в организме людей, ко-
торые активно занимаются, 
например, ходьбой, улуч-
шается кровообращение го-
ловного мозга, повышается 
уровень нейронного синте-
за. То есть в повседневной 
жизни очень важно двигать-
ся, а не вести сидячий образ 
жизни. Впрочем, это было 
понятно и без современных 
доказательств. Ещё Виктор 
Гюго некогда сказал: «Нуж-
но поддерживать крепость 
тела, чтобы сохранить кре-
пость духа».

Но не все знают, как сде-
лать занятия спортом бо-
лее эффективными, а глав-
ное, чтобы они не навредили. 
Предлагаем вашему вни-
манию некоторые правила. 
Оказывается, в соответствии 
с биоритмами человека бе-
гать полезнее с 20 до 22 ча-
сов вечера. Не желатель-
но это делать на асфальте, 

потому что он не поглоща-
ет толчки при отталкивании 
ноги от земли, а это вре-
дит голеностопу, коленным 
и тазобедренным суставам. 
Вредно бегать вдоль автомо-
бильных дорог, так как усили-
вается дыхание, ускоряется 
обмен веществ, а загазо-
ванность засоряет организм. 
Тренировочный костюм кро-
ме хлопка должен содержать 
лайкру, эластан, полиэстр и 
нейлон, чтобы держать фор-
му. Тренироваться босиком 
или в обуви на плоской по-
дошве, значит «изнашивать 
позвоночник со скоростью 
света». При большой интен-
сивности занятий, надо боль-
ше пить, чтобы избежать 
обезвоживания. Во время 
тренировки человек потеет, 
а дезодоранты мешают ему 
естественным путём избав-
ляться от шлаков. Не нужно 
слушать аудиоплеер – фи-
зические нагрузки в сочета-
нии с громкой музыкой мо-
гут рано или поздно привести 
к полной внезапной потери 
слуха. Нельзя отвлекаться и 
быть в плохом настроении. 
Мысли о посторонних ве-
щах снижают эффективность 
тренировки почти до нуля. Не 
надо заниматься усталым. 
При утомлении физическая 
нагрузка не даст никаких ре-
зультатов. Напротив можно 
заработать выброс гормо-
нов стресса в кровь.

КОВИД – 19
Число заболевших коронавирусом в Первоуральске 
превысило 700 человек. Всего с начала пандемии 
выздоровели 266 жителя нашего города.

Первоуральцы, которые не платят за электричество и свет больше двух 
месяцев, получат красные квитанции с пометкой «Долг».

Это предупредительная мера. Та-
ким образом, компания «ЭнергосбыТ 
Плюс» напоминает потребителям о 
необходимости погасить долги. Наш 
город возглавил антирейтинг по дол-
гам за электроэнергию. Задолжен-
ность первоуральцев перед энергети-
ками составила больше 70 миллионов 
рублей.

Кстати, общий долг жителей Сверд-
ловской области за электричество и 
тепло составляет полтора миллиарда 
рублей. При этом поставщики услуг не 
намерены из-за этого оставлять клиен-
тов без света и тепла. Если владельцы 
жилья не оплатят долги, энергетики об-
ратятся в суд, при этом иск может быть 
рассмотрен без участия сторон. Реше-
ния суда будут направлены приставам, и 
те получат право арестовать имущество 
неплательщиков. «Красные» квитанции 
– легальный и при этом заметный спо-
соб призвать клиентов погасить задол-
женность и не доводить вопрос до суда. 

Оплатить квитанцию можно не толь-
ко в офисах «Энергосбыта», но и онлайн 
в мобильном приложении и через спе-
циальную форму на сайте компании.
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С РАСЧЁТОМ НА ПОБЕДУ
Четверо первоуральцев готовятся к финалу 

Всероссийского чемпионата WorldSkills, который 
стартовал в Новокузнецке. В соревнованиях 

покажут свои возможности сотрудники 
предприятий, а также студенты и школьники.

Один из финалистов этого конкурса профессиональ-
ного мастерства ученик лицея № 21 Виктор Беляев го-
товится соревноваться со сверстниками в инженерном 
дизайне. Любознательный парень, занимающийся в 
кружке, связанном с этой компетенцией, рассказал, что 
предстоит с помощью компьютерной программы соз-
дать виртуальное устройство, которое имеет вполне ре-
альное применение. Это может быть небольшая часть 
станка, а может и целый металлургический цех.

Учитель лицея Вера Засыпкина, эксперт WorldSkills 
отметила, что учебное заведение реализует програм-
му инженерной культуры, а помогает в этом Новотруб-
ный завод.

Представят на соревновании Группу ЧТПЗ также сту-
денты и выпускники программы «Будущее Белой метал-
лургии». Состязаться предстоит в инженерном дизай-
не, промышленной механике и аддитивных технологиях. 
Участники покажут, как умеют создавать и восстанавли-
вать детали и управлять электронными станками. Полу-
ченный опыт обязательно им пригодится в повседнев-
ной работе. 

В этом году состязания проводят в новом формате 
из-за пандемии коронавируса. На площадке остаются 
только участник и эксперт, а организаторы и судьи на-
блюдают за происходящим за тысячи километров, в ре-
жиме онлайн.

В Образовательном центре Группы ЧТПЗ выпускник 
программы «Будущее Белой металлургии», участник 
чемпионата «WorldSkills» Степан Макаров готовится к 
финалу. Ему предстоит показать мастерство в компетен-
ции «Промышленная механика и монтаж». Для Степана 
это уже шестые соревнования профмастерства. Но на 
этот раз из-за пандемии он выступит на своей площад-
ке, где отлично знает инструмент и станки.

Первоуральцы рассчитывают на победу в соревно-
ваниях. Результаты станут известны во второй полови-
не сентября.

ОТКРЫТАЯ ТРЕНИРОВКА
Первоуральский клуб смешанных единоборств 

отметил первый день рождения. В честь 
праздника борцы провели для горожан 

открытую тренировку и эстафету по кроссфиту.

Спортивный праздник начался с открытого урока. 
Первыми выступили самые маленькие борцы – те, кто 
только начал познавать азы единоборств. Шестилетние 
спортсмены с двухнедельным стажем показали кувырки 
и приёмы защиты от ударов. Старшие дети демонстри-
ровали свои умения в парах – здесь уже были и захва-
ты, и эффектные броски через бедро. После состоялось 
торжественное вручение поясов. Десять воспитанников 
секции получили желтые и один – оранжевый – это вто-
рой и третий класс мастерства у спортсменов младше 15 
лет. Первые награды новичкам вручали именитые спор-
тсмены, обладатели чёрных поясов – Андрей Стяжкин и 
Владимир Курдян. Провести праздник молодой секции 
смешанных единоборств помогла общественная орга-
низация «Первоуральск – город чемпионов», созданная 
при поддержке Группы ЧТПЗ.

СПОРТПЛОЩАДКА В ПОДАРОК
Заниматься физкультурой под открытым 

небом на современном оборудовании скоро 
смогут жители Староуткинска, где завершается 

установка площадки для воркаута.

Спортсооружение собирают, как гигантский конструк-
тор. Для этого используются сотня болтов и несколько 
десятков креплений, которые изготовили будущие бе-
лые металлурги. Для тех, кто хочет связать свою профес-
сию с трубным производством – это дополнительная воз-
можность практиковаться. Строительство контролируют 
и помогают студентам преподаватели Образовательного 
центра Группы ЧТПЗ. Площадка для воркаута – турники, 
кольца для подтягивания, приспособление для трениров-
ки пресса – хороший подарок посёлку, где сохранились 
лишь спортивные сооружения советских времён.

Здоровье – одна из ценностей «Белой металлургии». 
Принципы производственной философии применяют-
ся не только на заводе, но и в городе, где установлен 
уже седьмой подобный спорткомплекс за последние 
два года. Теперь социальный проект выходит за пре-
делы Первоуральска, подобное сооружение ждут в Би-
серти, куда в дальнейшем намерены отправиться бе-
лые металлурги.

Благодаря техническим идеям универсального 
специалиста, владеющего пятью смежными 
профессиями, предприятию удаётся сэкономить 
миллионы рублей

НАСТАВНИК
И РАЦИОНАЛИЗАТОР

В ОДНОМ ИНФОРМПРОСТРАНСТВЕ

ПОЧЁТНОЕ ЗВАНИЕ

Новотрубнику Зинатулле Вахито-
ву в резиденции полномочного пред-
ставителя Президента в Уральском 
федеральном округе вручили знак 
«Заслуженный металлург России». К 
этому званию ветеран труда шёл 45 
лет – ровно столько он проработал на 
ПНТЗ – проделал путь от резчика труб 
до бригадира. Награду первоуральцу 

вручил полпред Президента в Ураль-
ском Федеральном округе Николай 
Цуканов, который особо отметил труд 
металлургов, представляющих элиту 
рабочих профессий. Каждый награж-
дённый передаёт опыт молодым кол-
легам, укрепляет производственные 
традиции.

Зинатулла сообщил, что все го-
ды проработал на одном месте 
– в трубопрокатном цехе № 8, на 
участке отделки труб. Там ему уда-
лось освоить несколько специ-
альностей, чтобы работать более 
эффективно. Начинал он стропаль-
щиком, затем получил профессии 
станочника, правильщика, резчи-
ка, слесаря-ремонтника. Благодаря 
приобретённым навыкам он мог при 
необходимости подменить коллегу, 
оперативно решить сложную произ-
водственную проблему. А ещё он ку-
рировал капитальные ремонты. Ве-
теран являлся непосредственным 
помощником мастера Евгения Коха-
нова, делился многолетним опытом, 
передавал технические тонкости. 
Евгений Николаевич доверял опыт-

Группа ЧТПЗ запустила мобильное приложение 
корпоративной образовательной программы 
«Будущее Белой металлургии», которое содержит 
всю необходимую информацию об учебном процессе 
в образовательном центре в Первоуральске для 
студентов, родителей и преподавателей. Приложение 
доступно для операционных систем Android и iOS.

Студентам  будет доступен личный 
профиль, расписание занятий, пере-
чень учебных дисциплин и препода-
вателей, опция отправки домашнего 
задания на проверку, заказ справок 
в деканате. Родители могут с помо-
щью приложения отслеживать успе-
ваемость, посещаемость и результаты 
рейтингования студентов, а препо-
даватели – получить и проверить до-
машнее задание, направить студенту 
комментарии и выставить оценки. Уча-
щиеся начнут пользоваться приложе-
нием в конце сентября.

Разработка интерфейса велась 
с учётом пользовательских потреб-
ностей преподавателей и студен-
тов программы «Будущее Белой 
металлургии», которые сформиро-
вали перечень предложений по на-
полнению и возможностям цифро-
вого сервиса.

Скоро функционал мобильно-
го приложения будет дополнен спи-
ском учебной литературы, новостной 
лентой, графиком работы препода-
вателей и блоком технической под-
держки. 

«Будущее Белой металлургии» – об-
разовательная программа Группы ЧТПЗ 
по подготовке высококвалифицирован-
ных рабочих кадров для собственных 
предприятий, а также для металлурги-
ческой и машиностроительной отраслей 
промышленности. С 2011 года обучение 
по программе прошли 1 416 человек, бо-
лее половины из которых работают на 
предприятиях Группы ЧТПЗ.

ному, грамотному сотруднику, знал, 
что не подведёт, когда оставался ра-
ботать на участке за руководителя. 
Доброжелательный, ответственный 
наставник воспитал несколько бри-
гадиров, которые трудятся в других 
сменах. Собеседник подчеркнул, 
что коллектив, который возглавлял, 
сплочённая, дружная команда еди-
номышленников, каждый болеет ду-
шой за результат и готов подставить 
плечо товарищу. 

Наш герой – человек основатель-
ный, ценивший каждую минуту рабо-
чего времени и умевший планировать 
свой день. На протяжении многих лет 
давал задания коллегам с учётом за-
казов. Всегда следовал списку зара-
нее намеченных дел. Это увеличивало 
результативность. Если работу удава-
лось выполнить оперативно и каче-
ственно, то у него возникало чувство 
удовлетворённости. Зинатулла Вахи-
тов рассказал:

– В цехе непрерывной горячей 
прокатки семь поточных линий. На 
участок отделки, на стол охлажде-
ния трубы поступают красными, го-
рячими, температурой 250 градусов. 
Задача – остывшую продукцию пра-
вить, нарезать по соответствующим 
размерам, торсовать. Качественная 
обработка – очень важное звено в 
производственном процессе.

«Заслуженный металлург» – твор-
ческая личность. Благодаря его ра-
ционализаторским предложениям на 
заводе экономят более 10 миллионов 
рублей в год. Внедрённые в производ-
ство технические идеи делают обору-
дование более надёжным, удобным, 
позволяют увеличивать производи-
тельность труда, выпускать с каждым 
годом всё больше труб.

АЛЕКСЕЙ СМИРНОВ
руководитель департамента 
по реализации программы 
«Будущее Белой металлургии» 

В рамках клиентоцен трич-
ной трансформации Группа 
ЧТПЗ продолжает внедрять 
цифровые инструменты взаи-
модействия с внешними и вну-
тренними клиентами во всех 
сферах деятельности компании, 
включая образовательную про-
грамму «Будущее Белой метал-
лургии». Новое приложение по-
зволит создать единое цифро 
вое информационное простран-
ство для студентов, родителей 
и преподавателей, что повысит 
эффективность учебного про-
цесса, улучшит процессы взаи-
модействия и предоставления 
обратной связи.
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ТЕАТР ВСТРЕЧАЕТ ЗРИТЕЛЕЙ
Вчера «Вариант» показал долгожданную 

премьеру – детский спектакль «Кот в сапогах». 

Чтобы вжиться в роль Кота, Степану Серебряко-
ву пришлось наблюдать за усатыми. Молодой чело-
век изучал игривое настроение и грациозную коша-
чью пластику. А вот изобразить характер своего героя 
актёру не составило труда: «По эмоциональному на-
полнению кот мне очень близок. Он весёлый, задор-
ный, игривый, оптимистичный и хитрый». Постановку 
«Кот в Сапогах» первоуральцы должны были увидеть 
27 марта, но за день до премьеры культурные учреж-
дения закрыли из-за угрозы распространения коро-
навируса.

Художественный руководитель театра драмы «Вари-
ант»  Юрий Крылов говорит, что артисты очень рады, что, 
наконец, увидятся со зрителями. Для взрослых – состо-
ится премьера Антона Чехова «Медведь».

Кстати, за время пандемии в театральной труппе по-
явилось три новых актёра. Один из них – Евгений Му-
радян, окончивший театральный колледж. В спектакле 
«Кот в сапогах» он играет роль характерного персона-
жа – короля. 

К долгожданной премьере спектакля готовились и 
те, кто остаётся за кулисами. Швеи дошивали костю-
мы, художники-постановщики доводили до совершен-
ства декорации.

РОЗЫГРЫШ КУБКА РОССИИ
Хоккеисты «Уральского трубника» отправились 

в Иркутск, где примут участие в первом этапе 
розыгрыша Кубка России. 

В составе команды – 18 хоккеистов. Они с 11 по 
16 сентября на только что открывшейся «Байкал-Аре-
не» в Иркутске примут участие в турнире шести ко-
манд, включённых в зону «Восток» в розыгрыше Кубка 
России. Календарь игр первоуральцев выглядит так: 
11 сентября – «Енисей» (Красноярск), 12-го – «Сиб-
сельмаш» (Новосибирск), 13-го – «Байкал-Энергия» 
(Иркутск), 15-го – «СКА-Нефтяник» (Хабаровск), 16-го 
– «Кузбасс» (Кемерово).  По итогам турнира две силь-
нейших команды получат право выступить в полуфи-
нале Кубка России.
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(лицензии).
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Чем опасен грипп осо-
бенно в период пандемии, 
рассказала главный эпи-
демиолог Первоуральской 
городской больницы Елена 
Юнусова. 

– К вакцинации в этом 
году следует подойти со 
всей ответственностью, так 
как наслоение двух серьёз-
ных инфекций может дать 
сильнейший удар по орга-
низму.

Грипп опасен своими ос-
ложнениями. Одно из них – 
внебольничная пневмония, 
которая часто заканчива-
ется летальным исходом. 
Для людей с ослабленной 
иммунной системой (де-
ти, беременные, пожилые) 
прививка особенно необ-
ходима. Существуют и про-
фессиональные группы ри-
ска, к которым относятся 
педагоги, медики, работ-

Санитарные правила в кабинете 
флюорографии соблюдают не только 
из-за пандемии коронавируса. Каж-
дый день здесь делают десятки проб 
Манту и Диаскинтестов. Работать при-
ходится с детьми, а потому врачам и 
медсёстрам необходимо быть ещё и 
психологами. Проведение Диаскин-
теста является самым эффективным 
методом выявления туберкулеза на 
ранних стадиях у детей. Первоураль-
ская статистика заболеваемости вра-
чей настораживает – в прошлом году 
рост составил 13,6 процентов. Новые 
случаи выявляли в ходе профосмотров 
и на консультациях. Теперь такие фор-

Виктор ВиктороВич Долгушин, главный врач. Принима-
ет по вторникам с 14 до 16 часов. Адрес: ул. Металлургов, 
3а (поликлиника №1), кабинет №104. Телефон: 8 (3439) 
64-78-57.

Марина геннаДьеВна тонкоголосюк, замглавного врача 
по акушерству и гинекологии. Принимает по понедельни-
кам с 14 до 16 часов. Адрес: ул. Металлургов, 3а (женская 
консультация), кабинет №103. Телефон: 8 (3439) 64-82-19.

алексей алексееВич ЯчМенеВ, замглавного врача по ме-
дицинской части. Принимает по вторникам с 14 до ча-
сов. Адрес: ул. Металлургов, 3а (поликлиника №1), каби-
нет №105.

ольга сергееВна сеМакоВа, замглавного врача по тера-
пии. Принимает по средам с 14 до 16 часов. Адрес: ул. Ме-
таллургов, 3а (хирургический корпус), кабинет №5. Теле-
фон: 8 (3439) 64-98-21.

татьяна еВгеньеВна БарВиюк, замглавного врача по хирур-
гии. Принимает по четвергам с 13 до 15 часов. Адрес: ул. 
Металлургов, 3а (хирургический корпус), кабинет №104. 
Телефон: 8 (3439) 64-80-22.

леониД алексееВич серЯк, замглавного врача по поли-
клинике. Принимает по пятницам с 14 до 16 часов. Адрес: 
ул. Металлургов, 3а (поликлиника №1), кабинет №222. Те-
лефон: 8 (3439) 64-97-24.

николай григорьеВич шайДуроВ, замглавного врача по 
организации медицинской деятельности. Принимает по 
вторникам с 14 до 16 часов. Адрес: ул. Мамина-Сибиряка, 
2а (терапевтический корпус). Телефон: 8 (3439) 62-29-72.

Предварительная запись на приём к руководству город-
ской больницы обязательна. Посетители должны соблю-
дать все правила, предписанные Роспотребнадзором: дер-
жать социальную дистанцию, надевать  маски и перчатки.

ПРИВИВКА ПРОТИВ ГРИППА 

РУКОВОДСТВО БОЛЬНИЦЫ ВЕДЁТ ПРИЁМ

НАДО ПРОЙТИ
ФЛЮОРОГРАФИЮ

Стартовала прививочная кампания. В Первоуральск поступило 40 тысяч доз 
вакцины. План по прививкам уже выполнен на 75процентов. По Национальному 
прививочному календарю привито более 35 тысяч первоуральцев. Вакцинацию 
полностью прошли медработники, педагоги и граждане, находящиеся в группе 
риска. Но некоторые первоуральцы сомневаются, стоит ли это делать.

 Из-за пандемии количество ежегодных медицинских осмотров 
сократилось почти вдвое – горожане перестали проверяться на 
туберкулёз. Между тем, это одно из опаснейших заболеваний, которое 
может поражать все органы и системы человека.

В городском управлении Роспотребнадзора 
напомнили, что дети до 18 лет, пенсионеры, врачи, 
педагоги и работники торговли будут прививаться 
бесплатно. Остальным следует приобретать вакцину 
за свой счёт или за счёт работодателя. 

ники сферы социального 
обслуживания, торговли, 
транспортной сферы. 

– Насколько эффек-
тивна вакцинация против 
гриппа?

– Доказано, что взрос-
лый человек с прививкой от 
гриппа болеет в 2,5 раза ре-
же, по сравнению с тем, кто 
не привит. У лиц пожилого 
возраста до 60 процентов 
снижается вероятность по-
лучения осложнений и веро-
ятность летального исхода.

– Есть ли противопо-
казания?

– Вообще-то прививать-
ся от гриппа можно уже с 6 
месяцев. Но если у человека 
есть выраженная аллерги-
ческая реакция на куриный 
белок, то прививку ставить 
нельзя. Противопоказани-
ем также являются обостре-
ния хронических заболева-
ний или ОРВИ.

– Почему мы начинаем 
грипповать осенью?

– Дефицит солнечно-
го света, а значит, витами-
на «D» в организме приво-
дит к ослаблению иммунной 
системы. Кроме того, хо-
лодная осенняя погода за-
ставляет находиться в по-
мещении, реже бывать на 
улице. Контактность спо-
собствует распростране-
нию респираторных ин-
фекций. Их вирусы опасны 
своей изменчивостью: еже-
годно приходит новый, му-
тированый вирус гриппа. 
И вакцина, поставленная в 
прошлом году, может ока-
заться бесполезной. Все-
мирная организация здра-
воохранения анализирует и 
разрабатывает состав вак-
цины. Специалисты про-
гнозируют, какие штаммы 
гриппа будут циркулиро-
вать в этот эпидсезон, вво-
дят их в новую вакцину. По-
сле прививки через 14 дней 
формируется иммунный от-
вет, через 8-12 месяцев он 
ослабевает. 

 – Может ли привив-
ка от гриппа защитить от 
ковида? 

 – COVID-19 и грипп – две 
разные инфекции, но дока-
зано, что один человек мо-
жет одновременно выделять 

коронавирус и вирус гриппа. 
Сочетание патологий про-
текает очень тяжело. Чтобы 
этого избежать, и рекомен-
дуют заранее привиться от 
гриппа. Сама по себе эта 
прививка на течение болез-
ни от коронавируса не вли-
яет. Но это тренировка им-
мунной системы – в состав 
вакцины от гриппа входит 
иммуномодулятор полиок-
сидоний, влияющий на уси-
ление иммунной системы.

КСТАТИ: 
Областные власти 

заявили, что в этом го-
ду планируют привить 
не менее 65 процентов 
населения. В нашем го-
роде вакцину должны 
получить порядка 80 ты-
сяч человек. Привиться 
можно во всех поликли-
никах и фельдшерско-
акушерских пунктах. 
Желающие могут пред-
варительно записаться 
на вакцинацию на пор-
тале РЕГИСТРАТУРА.96. 
При этом предвари-
тельно посещать тера-
певта не нужно, осмотр 
будут проводить в при-
вивочном кабинете.

мы работы значительно сокращены, 
поэтому к концу года медики ожида-
ют вспышку туберкулёза.

Это инфекционное заболевание, 
которое передаётся воздушно-капель-
ным путём. Его возбудитель – мико-
бактерия – палочка Коха обладает не-
вероятной живучестью. Во внешней 
среде она может жить до трёх лет, всё 
это время представляя угрозу для че-
ловека. Туберкулёз может поражать 
все органы и системы организма. Но 
в первую очередь – лёгкие. 

Заведующий первоуральским про-
тивотуберкулезным диспансером Ан-
дрей Сенин отметил: 

– Заболевание, выявленное на 
поздних стадиях, требует длитель-
ного лечения. Поэтому рекоменду-
ем заниматься профилактикой – не 
реже раза в год проходить флюо-
рографию, а для групп риска – два 
раза в год. Конечно, это не наслед-
ственное заболевание. Но, согласно 
современным научным данным, де-
фект иммунитета, обусловливающий 
предрасположенность, может пере-
йти от родителей к детям. Если сре-
ди родных есть заболевшие тубер-
кулёзом – это сигнал к регулярному 
прохождению профилактических 
осмотров. Современные цифровые 
аппараты совершенно безопасны и 
способны выявить инфекцию на ран-
них стадиях. А результат становится 
известным через несколько минут.

График работы кабинетов флю-
орографии можно уточнить в поли-
клинике по месту жительства. Для 
этого достаточно позвонить в реги-
стратуру. Кроме того, для жителей 
отдалённых территорий работает 
мобильный флюорограф. Предва-
рительный график его выездов раз-
мещён на сайте администрации го-
рода.


